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壹、執行成果總表 

子方案編號/名稱 110-A03-02-03 擴大業界學習師資 

教 師 業師姓名 演講主題 服務單位 業師職稱 上課日期 
授課 

時數 

平均滿

意度 

黃鈴媚 林敏雄 
社會新鮮人的勞

資協商｢撇步｣ 

新北市勞資

調解協會 
理事長 2021/4/13 2 4.47 

葉蓉慧 李長潔 

聲音的革命―

podcast 的規劃

與製作 

台灣通傳智

庫 

知識管理

顧問 
2021/4/19 2 4.43 

方正璽 林志鴻 
你不知道的社群

行銷 

開伙股份有

限公司 
總編輯 2021/4/21 2 4.62 

胡全威 張正忻 
損益比與價值判

斷 
立法院 國會助理 2021/4/27 2 4.31 

夏春祥 杜家駒 
因言獲罪的理論

與實務 

立達國際法

律事務所 
律師 2021/5/14 2 3.85 

秦琍琍 陳嘉興 

讀萬卷書行萬里

路-從我的留學/

工作 /旅遊經歷

談跨文化溝通 

凱旋旅行社 
資深國際

領隊 
2021/5/21 2 4.56 
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貳、業界師資資料 

①開課系所：口語傳播暨社群媒體學系 

②授課課程名稱：談判與協商策略 

③授課教師姓名：黃鈴媚 

業 界 師 資 資 料 

演 講 主 題 社會新鮮人的勞資協商｢撇步｣ 

業 師 姓 名 林敏雄 

服 務 單 位 新北市勞資調解協會 

現 職 職 稱 理事長 

上 課 日 期 109 年 4 月 13 日 平均滿意度 4.47 

演講次數及時數 共演講 1 次，合計 2 小時 

授 課 內 容 

  初入社會的職場新人，由於經驗不足，面臨勞資協商的

問題，時常不知如何解決。特別邀請新北市勞資調解協會理

事長林敏雄先生，到課堂中為同學們分享勞資協商的重點及

相關的案例分析。 

  林敏雄於課堂中提到：「請員工加班必須遵守法律的規

範，須經工會或勞資會議才能要求員工加班」這讓現場的同

學了解未來進入職場時，需更加注意自身的權益。同時講師

也告訴同學，要注意勞資談判與商業談判在位階高低上有所

不同，勞資談判時的兩方位階有分高低，而商業談判兩方的

位階是平等的，因此未來在職場面對不同類型的談判、協商

時，會因為位階的不同，提出的訴求及談判方式也會有所不

同。 

  演講最後，林敏雄也和同學分享在面試時的問答方法，

若是主管問到政治、宗教等較具有主觀意識的問題時，可以

「輕描淡寫」的方法帶過，不要明確表明自身的立場，若是

雇主因為面試者的與自己立場不同，而不錄用，此時就可能

違反就業服務法，面試者可到勞動局申訴，爭取自己的權

益。勞資協商是現今許多職場新鮮人不常接觸的問題，卻也

是最需要認識且了解的法規之一。 
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參、活動資料 

說明：老師上課實況 說明：學生上課實況  

  

說明：學生上課實況。 說明：台下同學專心聽講 

 
 

說明：講者與同學分享勞資協商的重要性 說明：同學回答講者問題 
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肆、子方案活動回饋表 

一、滿意度量化統計 

問 項 題         目 平均滿意度 

1 我認為課程進度與演講時間安排得宜恰當 4.27 

2 我認為本次演講內容充實，對課程學習有正向提升 4.55 

3 我認為本次演講有助於了解職場生態，提升自我競爭力 4.55 

4 本次演講符合我的需求 4.55 

5 本次演講的整體內容讓我感到滿意 4.33 

6 我希望下次能再安排與課程相關之講座 4.55 

二、學生意見質化資料 

1.本次演講最讓我感興趣的地方是： 

(1) 勞資糾紛的解決方法 

(2) 如何跟長官討論薪資 

(3) 如何衡量勞資關係，對職場很有幫助 

 

2.本次演講讓我最有收穫的內容： 

(1) 作為新鮮人如何保障自身權益 

(2) 薪資談判的三個重點法規 

(3) 有關於勞資雙方責任與權益的重要問題 

 

3.本次演講對我最大的影響是： 

(1) 勞工自我保護 

(2) 衡量損益比很關鍵 

 

4.其他意見與建議： 

(1) 感覺更早預告講座更好 

(2) 希望能多安排相關講座
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貳、業界師資資料 

①開課系所：口語傳播暨社群媒體學系 

②授課課程名稱：團體溝通 

③授課教師姓名：葉蓉慧 

業 界 師 資 資 料 

演 講 主 題 聲音的革命―podcast 的規劃與製作 

業 師 姓 名 李長潔 

服 務 單 位 台灣通傳智庫 

現 職 職 稱 知識管理顧問 

上 課 日 期 109 年 4 月 19 日 平均滿意度 4.43 

演講次數及時數 共演講 1 次，合計 2 小時 

授 課 內 容 

  李長潔老師以輕鬆、簡單的方法讓學生ㄧ次就學會

podcast 的製作與流程。在短短兩小時的時間，就讓學生在

有限的時間內對「播客」有進ㄧ步的了解。同時藉由提問的

方式，讓同學們在課堂上簡單企畫節目的內容。 

    李長潔老師分享從節目的受眾分析、聽眾的喜好等部

分，讓學生們瞭解在節目設計的「眉角」；並透過四個節目

的面向：邏輯、宣傳、設計、創作編排進行課程講解，帶領

學生ㄧ窺背後的設計原理。以下摘錄聽講學生心得回饋： 

  我對於 podcast 可說是一知半解，以為就只是說說話，

討論ㄧ個主題而已，但其實背後的學問也是我到聽完演講以

後才明白。在這學期的課程中，我們有許多課程都需要製作

podcast，對於「播客」認知真的有限，在課堂後，我了解到

主題選擇的重要性，並利用老師給我們的設計節目「懶人

包」，用簡單且輕鬆的方式，更有邏輯的完成我們的作業，

可說是收穫滿滿。 
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參、活動資料 

說明：同學向講師提問。 
說明：長潔老師和同學分享製作 podcast的

心路歷程。 

  

說明：學生上課實況。 說明：長潔老師分析目前 podcast排行 

  

說明：課程簡報 說明：長潔老師的簡歷 

聲音的革命
一次就學會Podcast製作與操作

李長潔

淡江大學教育與未來設計學系兼任助理教授

 

李長潔 博士

 台灣通傳智庫知識管理顧問

 淡江大學教育與未來設計系研究所助理教授

 淡江大學策略遠見中心總編輯

 世新大學廣播電視電影學系兼任助理教授

 世新大學創新傳播與數據智慧實驗室執行長

 偽學術文化研究專頁創辦人

 長瑜貿易股份有限公司公關行銷經理

 日和點心食物設計師
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肆、子方案活動回饋表 

一、滿意度量化統計 

問 項 題         目 平均滿意度 

1 我認為課程進度與演講時間安排得宜恰當 4.54 

2 我認為本次演講內容充實，對課程學習有正向提升 4.47 

3 我認為本次演講有助於了解職場生態，提升自我競爭力 4.49 

4 本次演講符合我的需求 4.31 

5 本次演講的整體內容讓我感到滿意 4.35 

6 我希望下次能再安排與課程相關之講座 4.45 

二、學生意見質化資料 

1.本次演講最讓我感興趣的地方是： 

(1) Podcast 的營運細節 

(2) 聲音革命：隨身化 碎片化 多元化 

(3) 媒體宣傳的新平台和呈現 

2.本次演講讓我最有收穫的內容： 

(1) Podcast 的上傳網頁和教學 

(2) 盈利模式跟受眾分析 

(3) 講師給了很明確的方向讓想要開始做 podcast 的人有可以依循的流程 

3.本次演講對我最大的影響是： 

(1) Firstory 後台數據 

(2) 有系統性的設計並維持節目 

(3) 各種趨勢分析 

4.其他意見與建議： 

(1) 如果可以多聽一點例子還不錯，因為我很多人沒聽過 

(2) 可學術性的部分可以再活潑一點！ 

(3) 非常好，符合這次主題，內容超級實用！！ 
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貳、業界師資資料 

①開課系所：口語傳播暨社群媒體學系 

②授課課程名稱：行銷溝通 

③授課教師姓名：方正璽 

業 界 師 資 資 料 

演 講 主 題 你不知道的社群行銷 

業 師 姓 名 林志鴻 

服 務 單 位 開伙股份有限公司 

現 職 職 稱 總編輯 

上 課 日 期 109 年 4 月 21 日 平均滿意度 4.62 

演講次數及時數 共演講 1 次，合計 2 小時 

授 課 內 容 

  「開伙」至今已累積超過 25 萬名粉絲，經營的有聲有

色，粉專創辦人 Fred 受邀蒞臨本系和學生們分享他的美食王

國經營之道。談及他的成功，Fred 認為除了幸運，更多的是

確確實實付出的努力：「當初第一篇文發出去前，我就已經

準備好後面的三十幾篇了。」有規劃、有恆心，是成功的不

二法門，在網路發達的時代下，Fred 鼓勵同學多想多觀察，

將眼界放遠，世界之大並非眼前所見。 

  演講中 Fred 和同學們分享他所認為的成功必備三關

鍵：發跡平台、專頁命名、遲續不懈的努力。Fred 最推薦的

平台非臉書莫屬，儘管有眾多新平台誕生，他認為臉書的地

位仍舊無法輕易撼動，且多數大企業都是依照臉書數據進行

分析。不過發跡平台還是得端看作品屬性和哪個平台最匹

配，影音、文字、圖文等都可以不止在單一平台發展，觸角

伸得越廣，成功的機會也越高。 

  而在演講的最後，談到最重要的成功因素，Fred 認為堅

持不懈才是關鍵。擁有跨出第一步的勇氣才得以慢慢增進技

術，凡事皆不可能一步登天，「做中學，學中覺」是最好的

成長方式。 
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參、活動資料 

說明：林志鴻總編輯和師生大合照 說明：實際授課狀況  

 
 

說明：講者最推薦的平台非臉書莫屬 說明：學生上課狀況  

 

 

說明：講者分享「有規劃、有恆心，是成功

的不二法門」 
說明：學生上課狀況 
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肆、子方案活動回饋表 

一、滿意度量化統計 

問 項 題         目 平均滿意度 

1 我認為課程進度與演講時間安排得宜恰當 4.71 

2 我認為本次演講內容充實，對課程學習有正向提升 4.61 

3 我認為本次演講有助於了解職場生態，提升自我競爭力 4.61 

4 本次演講符合我的需求 4.57 

5 本次演講的整體內容讓我感到滿意 4.66 

6 我希望下次能再安排與課程相關之講座 4.57 

二、學生意見質化資料 

1.本次演講最讓我感興趣的地方是： 

(1) 實戰經驗分享 

(2) 講者對於後台操作的觀察 

(3) 粉絲團經驗 

2.本次演講讓我最有收穫的內容： 

(1) 關於後台數據分析的運用 

(2) 點閱率的部分 

(3) 講者分享如何吸引受眾的經歷 

 

3.本次演講對我最大的影響是： 

(1) 老師在實作方面很有經驗，分享的內容具體又全面 

(2) 經營粉專不要只看按讚的要看觀看 

(3) 能夠依照講師分享的內容去實際操作 

 

4.其他意見與建議： 

(1) 希望能夠找其他類型的社群經營者 

(2) 希望講者的例子可以舉少一點，舉太多會讓人沒辦法完全吸收 
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貳、業界師資資料 

①開課系所：口語傳播暨社群媒體學系 

②授課課程名稱：辯論學 

③授課教師姓名：胡全威 

業 界 師 資 資 料 

演 講 主 題 損益比與價值判斷 

業 師 姓 名 張正忻 

服 務 單 位 立法院 

現 職 職 稱 國會助理 

上 課 日 期 109 年 4 月 27 日 平均滿意度 4.31 

演講次數及時數 共演講 1 次，合計 2 小時 

授 課 內 容 

  在演講中，張正忻以「損益比與價值判斷」為題，分享

辯論中「事實與價值判斷」、「價值選擇」、「損益比」等重要

概念。除此之外，張正忻也將辯論的概念運用於日常和社會

運動當中，讓同學們對於辯論有生活化的認識。 

  演講過程中張正忻引用 Amazon 創辦人 Jeff Bezos 的一

席話「我們的選擇塑造了我們的人生」。他認為人生是由一

連串的選擇所組成，而辯論的訓練就是幫助我們精準地找到

最終選擇。張正忻說，辯論最大的價值在於，能迫使自己站

在不同的觀點與立場看待各式的議題。張正忻也在演講中提

醒同學，應釐清每一個選擇的益處以及背後的機會成本，若

能清楚的掌握，那就會是一個最好的選擇。而這樣一個釐清

與分析也就是所謂損益比的過程。張正忻強調，追求某一種

價值或選擇的同時，一定會有所失，而為什麼有人願去承擔

那些失去的東西，正是因為他認為這樣的選擇能讓自己或是

世界變得更美好，而這也正是損益比在辯論、選擇和公共議

題參與上的應用。 
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參、活動資料 

說明：講師上課帶同學分析損益比 說明：同學們在台下認真聽講 

  

說明：講師上課帶同學分析損益比 說明：實際授課狀況  

  

說明：同學們在台下認真聽講 說明：同學們在台下認真聽講 
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肆、子方案活動回饋表 

一、滿意度量化統計 

問 項 題         目 平均滿意度 

1 我認為課程進度與演講時間安排得宜恰當 4.46 

2 我認為本次演講內容充實，對課程學習有正向提升 4.4 

3 我認為本次演講有助於了解職場生態，提升自我競爭力 4.46 

4 本次演講符合我的需求 4.13 

5 本次演講的整體內容讓我感到滿意 4.2 

6 我希望下次能再安排與課程相關之講座 4.2 

二、學生意見質化資料 

1.本次演講最讓我感興趣的地方是： 

(1) 與辯論比賽相關 

(2) 辯論技巧 

(3) 電車理論 

 

2.本次演講讓我最有收穫的內容： 

(1) 精準分析損益比 

(2) 事實判斷、價值判斷、價值選擇 

(3) 價值選擇排序 

 

3.本次演講對我最大的影響是： 

(1) 提升辯論技巧 

(2)準備辯論更有方向 

 

4.其他意見與建議： 

(1) 要開放 Q&A 喔～ 

(2) 資訊量都偏硬 有時難以專心 

(3) 都很好 
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貳、業界師資資料 

①開課系所：口語傳播暨社群媒體學系 

②授課課程名稱：溝通倫理 

③授課教師姓名：夏春祥 

業 界 師 資 資 料 

演 講 主 題 因言獲罪的理論與實務 

業 師 姓 名 杜家駒 

服 務 單 位 立達國際法律事務所 

現 職 職 稱 律師 

上 課 日 期 109 年 5 月 14 日 平均滿意度 3.85 

演講次數及時數 共演講 1 次，合計 2 小時 

授 課 內 容 

  科技帶來傳播模式的巨變，也讓網路上的使用者有機會
能以「匿名」的方式發表言論、提出見解與看法。原本匿名
功能的初衷在於提供使用者更為自由、更不受限制的言論發
表空間，但在匿名功能普及後，卻有許多人藉著匿名之便，
覺得自己不再有責任為言論負責，而到處謾罵、詆毀，或甚
至製造虛假資訊傷害他人利益。 

講師在演講中提到，在言論自由之下，可能有些人說出
的話語並沒有違法，但有挑戰社會風俗習慣的可能，更直接
的可能是聽起來令人不舒服，而我們能夠做的是除了帶有人
原有的包容、寬容看待之外，更應該帶有曠闊的心去討論，
法律是否能夠有更多延伸性、透過更多的討論、探討，讓法
律能夠更有效的維持自由與保障人民的生活，帶給我們更多
的受益。 

聽完演講後更了解到，我們必須注意自己的言行舉止，
這並不是只是單純傷害到他人的自尊及名譽，更牽扯到法律
問題，一不小心是極有可能會觸法的，言論自由的紅線即是
誹謗，屬於刑法範疇。言論自由不等於可以亂說話，即使言
論自由與自我實現價值息息相關，但還是會受到法律限制，
因此，我們應該謹慎而為，在合理範圍之內將言論自由的效
能發揮到最大。 
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參、活動資料 

說明：講者和同學分享法律常識 
說明：講師以愛因斯坦的佳句作為課程

引言 

  

說明：同學們在台下認真聽講 說明：課後全班同學與講師進行大合照  

  

說明：課後全班同學與講師進行大合照 說明：講者時授課狀況 
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肆、子方案活動回饋表 

一、滿意度量化統 

問 項 題         目 平均滿意度 

1 我認為課程進度與演講時間安排得宜恰當 4 

2 我認為本次演講內容充實，對課程學習有正向提升 3.85 

3 我認為本次演講有助於了解職場生態，提升自我競爭力 4 

4 本次演講符合我的需求 3.71 

5 本次演講的整體內容讓我感到滿意 3.78 

6 我希望下次能再安排與課程相關之講座 3.78 

二、學生意見質化資料 

1.本次演講最讓我感興趣的地方是： 

(1) 言論自由相關的法律脈絡 

(2) 隱私權的探討 

(3) 解釋日常網路使用所牽涉到的法律問題 

 

2.本次演講讓我最有收穫的內容： 

(1) 律師專業的觀點角度 

(2) 言論自由可能會造成的危害 

(3) 公然侮辱已經誹謗的名詞解釋 

3.本次演講對我最大的影響是： 

(1) 了解到要如何透過法律保護自己 

(2) 知道言論在法律上的規範 

(3) 補足課堂所缺的更多法律相關常識 

 

4.其他意見與建議： 

(1) 整體內容聽起來有點生硬 感覺可以搭配時事做解釋 

(2) 課程內容有點生硬，感覺可以多帶入事件或時事 
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貳、業界師資資料 

①開課系所：口語傳播暨社群媒體學系 

②授課課程名稱：跨文化溝通 

③授課教師姓名：秦琍琍 

業 界 師 資 資 料 

演 講 主 題 讀萬卷書行萬里路－ 

從我的留學/工作/旅遊經歷談跨文化溝通 

業 師 姓 名 陳嘉興 

服 務 單 位 凱旋旅行社 

現 職 職 稱 資深國際領隊 

上 課 日 期 109 年 5 月 21 日 平均滿意度 4.56 

演講次數及時數 共演講 1 次，合計 2 小時 

授 課 內 容 

  陳嘉興領隊分享在我們沒有跨出自身文化之前，我們只

能透過別人的分享、閱讀文字或是影片賞析來獲取對外界的

資訊。摘錄學生心得回饋： 

  很高興有這個機會可以聽到經驗豐富的陳嘉興領隊來

跟我們分享他出國旅遊的經驗，他待過德州、歐洲、加州，

除了留學之外還有工作，也曾在台灣環島旅行，透過幽默的

表述，讓我們在聽的過程中增添了一點趣味，也提及了很多

關於各個不同地方的禁忌或習慣。 

  無論如何，在跨文化溝通時我們應當保持著尊重的態度

去包容每一個不同的文化，就算我們不認同，也不急著批

評，而是要了解始末並友善對待彼此。整體而言，我認為琍

琍老師邀請的講者所說的內容無非是替這堂課增添亮點，多

聽聽不同人的經歷，從中學習，是一件非常有趣且拓展視

野，期待疫情過後世界還能像以前一樣喜歡旅行的人可以出

去旅行。 
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參、活動資料 

說明：因應遠距教學，講座改為線上同步直

播進行。 

說明：因應遠距教學，講座改為線上

同步直播進行。 

  

說明：因應遠距教學，講座改為線上同步直

播進行。 

說明：因應遠距教學，講座改為線上

同步直播進行。 

  

說明：因應遠距教學，講座改為線上同步直

播進行。 

說明：因應遠距教學，講座改為線上

同步直播進行。  
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肆、子方案活動回饋表 

一、滿意度量化統計 

問 項 題         目 平均滿意度 

1 我認為課程進度與演講時間安排得宜恰當 4.6 

2 我認為本次演講內容充實，對課程學習有正向提升 4.6 

3 我認為本次演講有助於了解職場生態，提升自我競爭力 4.5 

4 本次演講符合我的需求 4.4 

5 本次演講的整體內容讓我感到滿意 4.4 

6 我希望下次能再安排與課程相關之講座 4.6 

二、學生意見質化資料 

1.本次演講最讓我感興趣的地方是： 

(1) 生活態度及對事物的觀念。這個是我最好奇的，好奇在歐洲國家在生活中的

習性及的生活型態，還有歐洲人如何看待「生活」。 

(2) 不同文化衝突的例子，各個國家在飲食、旅遊方面不同的價值觀 

(3) 對於跨文化的接觸與融合 

2.本次演講讓我最有收穫的內容： 

(1) 面對文化衝突的正確應對方式，該如何從自身做起才能真正做到成功的跨文

化溝通 

(2) 因為講師豐富的經驗，讓我了解語言以及同理心都相當重要 

(3) 文化衝擊的例子，因為那不一定是每個人身上都會發生的經歷，講者分享的

例子都很有趣也很新奇 

3.本次演講對我最大的影響是： 

(1) 影片的最後又提到了歐洲歷史，以前高中對歷史超級排斥，因為覺得不感興

趣甚至與我無關，但結合旅遊以後，就突然變得有趣起來，課堂結束以後，

甚至又看了相關的資料，喚醒高中的歷史記憶。 

(2) 在講者分享自己在擔任領隊時發生的趣事，讓人在疫情蔓延的世代，有身處

國外的氛圍 

(3) 土耳其人是亞洲還是歐洲的問題讓我了解到身分認同不在於你在哪，而在於

你認為自己是誰 

4.其他意見與建議： 

(1) 很喜歡這次的業師演講，讓我得知許多文化間習俗的差異，因為自己對於歐

洲的文化也很有興趣，所以這次的演講讓我覺得收穫很多，聽到很多業師的

親身經歷。 

(2) 因為疫情的關係改成線上，感覺如果是現場有互動的話會更有趣！ 


